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日本の世界遺産
　現在、国内では 18 件の文化遺産と 4 件の自然遺
産、合計 22 件の登録があります。今回は白神山地
を取り上げます。
　白神山地は、1993 年に日本で最初に世界遺産に
登録された自然遺産です。白神山地には東アジアで
も最大級と言われているブナの木や天然林など 500
種の植物相が良好な状態で残されています。ニホン
カモシカやニホンザルなどの日本固有の哺乳類を始
め、イヌワシ、クマゲラやクマタカなどの絶滅が危
惧されている鳥類、脊椎動物、二千種以上の無脊椎
動物など豊かな生態系が現存しており、その普遍的
価値が世界遺産として認められました。
　白神山地全体の面積は 13 万ヘクタールですが、
登録されているのは 1 万 7 千ヘクタールで青森県
側の面積はそのうち 4 分の 3 を占め、4 分の 1 は
秋田県北西部にあたります。
　鶴岡市大山地区の高館山の近くの森も街に接して
いる日本でも珍しいケースの原始林だそうです。
　ブナの木は落葉樹で春の新緑は柔らかな葉で、よ
く見ると産毛が生えています。夏にはたくさん葉が
茂り夏の厳しい暑さから光をさえぎり心地よい涼を
もたらします。秋には美しい紅葉、晩秋にはそれら
の葉が落ち地面はふかふかの絨毯を敷いたようにな
り、最後にはそれらの葉が腐葉土に変わり、また春
の芽吹きに役立ちます。
ブナの木の実は野生動物
の餌になります。この近
くでは湯殿山 60 里越え、
月山の麓などで見事なブ
ナ林を鑑賞できます。

〇ガバナー事務所
　ローターアクト年次大会のご案内
　　日時：6月 15日（土）　13：00登録開始
　　場所：東京第一ホテル鶴岡
　　式典登録料：1,000 円　懇親会：6,000 円

　皆さん、こんにちは。山形
県会議員の佐藤正胤と申しま
す。本日このような機会をい
ただき感謝申し上げます。
　県議会の概要を説明したい
と思います。現在、議長は森
田廣議員、当選 7 回の大ベテ
ランです。副議長は矢吹栄修議員です。
　県議会議員は 43 名おります。村山が 20 名、最
上が 4 名、置賜 8 名、庄内 11 名です。このうち自
民党会派が 26 名で過半数は維持しています。知事
派と言われる県政クラブ 14 人、共産党 2 人、公明
党 1人という構成になっています。
　議会の主な権限は県議会の意思を決定すること、
調査をすること、県の事務の執行状況を調査するこ
とです。議決権に関しては、条例の改廃をすること、
予算を定めること、決算を認定することです。つま
り、知事が提案する条例案や予算案は、県議会の議
決を経て始めて執行されるということになります。
　県議会の種類ですが、定例会は 2月、6月、9月、
12 月と年 4 回あります。このほかに 5 月、8 月、
11 月、1 月と休会中審査があり、この中で委員会
を開催します。5 月には県内の現地調査、県内の課

題のあるところを調査しますし、7 月には県外にも
調査に行きます。私が当選する前に思っていたより
3倍から 5倍忙しいという感覚です。
　常任委員会は、総務、文教、公安、厚生、環境、
農林水産、商工労働観光、建設これだけございます。
私今年度から商工労働観光の常任委員会副委員長を
仰せつかっています。実は私、市役所に 30 年ほど
いましたが、うち 14 年間は商工労働観光の分野に
おりましたので、細かいところまで突っ込んでいき
たいなと考えているところです。
　先ほども申し上げましたが、議員提案の条例制定
が多数あります。この 6 月議会には鳥獣被害防止
対策等の条例を議員提案することになっています。
今、自民党内でプロジェクトチームを作っていて、
私もそのプロジェクトチームに参加をさせていただ
いています。これも県の職員といろいろ議論をしな
がら進めているところです。
　常任委員会のほかに特別委員会があります。一つ
が交通インフラ活力あるまちづくり対策の特別委員
会、2 つ目が子ども支援女性若者活躍対策特別委員
会、3つ目は人材活用経済活性化対策特別委員会で、
知事に提言していくという委員会です。私は現在、
交通インフラ活力あるまちづくりの特別委員会に所
属をしています。
　身近な県議会を目指していろんな活動をしていま
す。例えば、高校生、大学生と県議会議員との意見
交換、広報誌県議会ナビの発行、議会見学、議場で
の山響の演奏会などをやっています。
　去年新庄東高校に行ったのですが、面白い質問が
ありました。総理大臣になるにはどうしたらいいで
すかというものです。誰が答えるんだろうと思って
いたら、先輩議員にお前が代表してと言われ答えに
窮したのですが、高校生に自民党員になれとは言え
なかったので、日々の活動がきっと君の夢をかなえ
てくれるよと答えさせていただいたところです。
　ここまでが身近な県議会という話ですが、最後に
私が思う県政の最大の課題についてお話します。少
子高齢化に伴う人口減少の急激な進行、これは日本
全国どこでも起こっている現象です。鶴岡市も社人
研の発表だと 7 万人になるよということです。こ
の人口減少を抑えていくというのは非常に難しいと
思います。このスピードをいかに緩やかにしていく
かということは必要になってくると思います。県も
国も市町村も皆苦労していますが、なかなか特効薬
となるものがありません。はっきりしていることは、
これまでの政策では十分ではなかったということで
す。もっと大胆な政策展開が必要だと思います。
　特に山形県は、子育てするなら山形県とうたって
いるわけですので、県民にわかりやすい、はっきり
とした政策を展開していく必要があると考えていま
す。
　最後に、私の 3 つの目標ですが、1 つ目は人づく
りです。未来を担う人材の育成、2 つ目が産業づく

会 長 挨 拶 会長／冨田 喜美子

冨田喜美子君　佐藤さんお多用中スピーチをありがとうござい
ました。今後のご活躍をお祈りいたします。

佐藤　孝子君　佐藤正胤先生今日はスピーチありがとうござい
ました。

富樫　松夫君　佐藤正胤様スピーチありがとうございました。
これからの活躍をご祈念いたします。

佐々木仁道君　佐藤正胤先生卓話ありがとうございました。先
日和光幼稚園では保護者、園児100名ほどで田
植えをしました。約ひと月ほど前に種まきをし
た苗を楽しく丁寧に行うことが出来ました。米
どころ庄内で、自分たちでお米を作り食べるこ
とによって多くのものを学んでほしいと願って
います。

髙橋　隆人君　6月21日付で酒田へ転勤となりました。今まで
大変お世話になりました。

朴　　文秀君　公益大のセミナーにご興味のある方はぜひお越
しください。

佐藤　友行君　5月21日ロータリークラブ事務局は移転しまし
た。（マルトモビル２F）

菅野　秀綱君　佐藤先生本日はありがとうございました。市役
所時代からお世話になっております。本日酒田
海上保安部と飛島への巡視艇による渡航共同訓
練を行っております。自然災害が多発し激甚化
しています。非常時も対応してまいります。最近
出席できなくて申し訳ございません。

西川富美子君　佐藤県議本日は県政またはご自身の議員として
の貴重なお話をありがとうございました。今後
のご活躍をご祈念申し上げます。

りです。これは魅力ある産業の振興と経済の活性化
です。3 つ目は、社会基盤づくり、安心安全に暮ら
せる社会づくりです。特に庄内は内陸と比べると遅
れているとよく言われます。これは庄内選出議員の
責任もあると思いますので、しっかりと取り組んで
まいります。
　人づくりの中では、子育て関連の費用を将来的に
無償化することや学びの場の提供、若者の地元定着
はもちろん取り組んでいかなければなりませんし、
産業づくりでは農林水産業の振興、これは山形県の
基盤産業でもあるわけです。事業承継の支援、創業
起業家の育成、県土のバランスよい整備発展、いわ
ゆる内陸庄内格差のない発展をする必要があるし、
あとは外国人材が今はいっぱい入ってきていますの
で、年齢、性別、国籍の有無に関わらない展開をし
ていかないとだめだろうと思っています。
　結びに 1 期目を終え県議会のルールって何かな
と勉強しながら何とかやってきましたが私はやっぱ
り現場大好き人間でした。役所の時から、スピード
感を持って対応していくということを心がけていき
たいと思いますし、これは避けては通れないと思っ
ています。日曜日に総理が山形に入りました。我々
県会議員にもお詫びという形でお話をされました。
自由民主党という看板を背負っているのでなかなか
大変な時期です。
　私自身としては、改めて皆様から負託を受けた県
議会議員だということを自覚を持って政治倫理の向
上に努め、常に真摯に県民の負託と信頼に応え、全
力で職務を遂行することにより、地域の発展や県政
の発展に尽くしてまいりたいと考えております。
　ご清聴どうもありがとうございました。

幹 事 報 告 幹事／菅原 成規

身近な県議会を目指して
　山形県議会議員　佐 藤  正 胤 氏
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海上保安部と飛島への巡視艇による渡航共同訓
練を行っております。自然災害が多発し激甚化
しています。非常時も対応してまいります。最近
出席できなくて申し訳ございません。

西川富美子君　佐藤県議本日は県政またはご自身の議員として
の貴重なお話をありがとうございました。今後
のご活躍をご祈念申し上げます。

りです。これは魅力ある産業の振興と経済の活性化
です。3 つ目は、社会基盤づくり、安心安全に暮ら
せる社会づくりです。特に庄内は内陸と比べると遅
れているとよく言われます。これは庄内選出議員の
責任もあると思いますので、しっかりと取り組んで
まいります。
　人づくりの中では、子育て関連の費用を将来的に
無償化することや学びの場の提供、若者の地元定着
はもちろん取り組んでいかなければなりませんし、
産業づくりでは農林水産業の振興、これは山形県の
基盤産業でもあるわけです。事業承継の支援、創業
起業家の育成、県土のバランスよい整備発展、いわ
ゆる内陸庄内格差のない発展をする必要があるし、
あとは外国人材が今はいっぱい入ってきていますの
で、年齢、性別、国籍の有無に関わらない展開をし
ていかないとだめだろうと思っています。
　結びに 1 期目を終え県議会のルールって何かな
と勉強しながら何とかやってきましたが私はやっぱ
り現場大好き人間でした。役所の時から、スピード
感を持って対応していくということを心がけていき
たいと思いますし、これは避けては通れないと思っ
ています。日曜日に総理が山形に入りました。我々
県会議員にもお詫びという形でお話をされました。
自由民主党という看板を背負っているのでなかなか
大変な時期です。
　私自身としては、改めて皆様から負託を受けた県
議会議員だということを自覚を持って政治倫理の向
上に努め、常に真摯に県民の負託と信頼に応え、全
力で職務を遂行することにより、地域の発展や県政
の発展に尽くしてまいりたいと考えております。
　ご清聴どうもありがとうございました。

幹 事 報 告 幹事／菅原 成規

身近な県議会を目指して
　山形県議会議員　佐 藤  正 胤 氏


